

parece excelente y ¡ojalá! produzca abundantes frutos.

Relación, por orden alfabético, de las Parroquias que tienen derecho al sorteo y números que se les han adjudicado para el mismo:

Alegría de Oria, 1 y 2; Andoain, 3 y 4; Amasa Villabona, 5; Azpeitia, 6 al 10; Ataun San Gregorio, 11; Astigarraga, 12 y 13; Alzola, 14; Aya de Zarauz, 15; Anguiozar, 16; Azcoitia, 17 al 41; Ataun San Martín, 42; Arrechavaleta, 43; Berástegui, 44; Beasain, 45 y 46; Cegama, 47 y 48; Deva, 49 y 50; Elgueta, 51 y 52; Elgoibar, 53; Ezquioga, 54; Eibar, 55 al 59; Garagarza Mendaro, 60 y 61; Goyaz, 62; Hernani, 63 y 64; Ichaso, 65; Idiazabal, 66 y 67; Isasondo, 68; Irún, 69 al 81; Legazpi, 82 al 86.

Lezo, 87 y 88; Mondragón, 89 al 94; Oyarzun, 95 al 101; Oreja, 102; Oñate, 103 al 107; Orio, 108 y 109; Placencia, 110 y 111; Pasajes Ancho, 112 y 113; Id. San Juan, 114; Régil, 115; Rentería, 116 al 129; San Sebastián (Santa María, 130 al 169; Id. (San Vicente), 170 al 179; Id. (Buen Pastor), 180 al 231; Id. (San Ignacio), 232 al 240; Id. (Antiguo), 241 al 250; Segura, 251 al 258; Tolosa, 259 al 272; Ursuhi, 273; Urnieta, 274; Villarreal de Urrechua, 275; Villabona, 276 y 277; Vergara San Pedro, 278 al 288; Villafranca de ria, 289 al 294; Zarauz, 295 al 297; Zumárraga, 298; Zumaya, 299 al 302.

Junta Local Tradicionalista de San Sebastián

Con fecha 17 de los corrientes publicó «El Pueblo Vasco» de esta localidad un artículo titulado «Ante las elecciones», en el que decía: «De los tradicionalistas solo se sabe el propósito del Sr. Marcellán que va a la reelección».

Esa misma noche se escribió al Director de dicho diario advirtiéndole que el Sr. Marcellán, no llevaba la representación del Partido Tradicionalista, puesto que ésta Junta, que tiene su candidatura compuesta de tres señores Socios del Círculo, no ha contado para nada con aquél señor. Así pues, dicho diario estaba en el deber de hacer saber a sus lectores que el Sr. Marcellán no se presenta como candidato del Partido Tradicionalista.

Por la Junta Local Tradicionalista, EL PRESIDENTE.

De Barcelona

(Por teléfono)

EXPLOSION DE GAS

Barcelona.—En una sastrería de la calle de Arribau, número 18, ocurrió una explosión de gas por haber quedado abierta una llave.

La explosión alarmó a la barriada y ocasionó desperfectos en el edificio.

VEREDICTO DE INCONCILIABILIDAD

Barcelona.—Ha terminado la causa seguida contra José Bertrán, acusado del delito de asesinato por terrorismo. El Jurado dictó veredicto de inocubilidad y el procesado fué absuelto.

A petición del fiscal el tribunal de derecho acordó la celebración de la vista nuevamente con otro Jurado.

JOVEN ENFERMO

Barcelona.—En la calle de Baraterra fué encontrado por la policía, caído en el suelo, un joven que parecía enfermo. Conducido a la Casa de Socorro, los médicos declararon que padecía tuberculosis agravada por inanición.

Se trata de un joven venido desde Murcia para buscar trabajo y que carecía de toda clase de recursos.

Se llama Antonio Sierra.

DETENCION DE CARTERIS ITAS

Barcelona.—La policía ha detenido a 26 carteristas que desde hace varios días venían practicando desvalijamientos en los bolsillos del próximo.

AMAINA EL TEMPORAL

Barcelona.—El temporal en el mar ha mejorado bastante, permitiendo que muchos bares salieran a las faenas de pesca.

FELICITACION

Barcelona.—La Unión Española de Estudiantes ha enviado telegramas a Maura y al secretario del Monarca para expresar al presidente del Consejo su felicitación por habersele ratificado la confianza, y al secretario del Monarca rogándole que exprese a Su Majestad la satisfacción con que ha sido acogido en Cataluña el triunfo que ha obtenido con la tramitación y resolución de la pasada crisis.

Ecos de Sicilia

Del primer batallón expedicionario

Tetuán (Dar-Arcobba) 12-22.

Aquí seguimos la Cuarta Compañía sin novedad. Únicamente ocurre que trabajamos mucho. Ahora hacemos parapetos un día sí y otro no, alternando. Al principio hacíamos dos días seguidos y uno libre; siempre es una ventaja pero aun así es mucho hacer; en Melilla nunca nos ha tocado hacer los parapetos tan seguidos. Además tenemos todos los días, descubierto; ó sea, que salimos de madrugada, después de haber echado al cuerpo un poco de café sin leche, á recorrer unos tres kilómetros, por entre ramas y ríos, polinegros tibios del rocío que siempre hay. Después de hacer la descubierta, se queda una sección protegiendo la carretera hasta eso de las cuatro de la tarde que se retiran. La comida la llevamos hasta los puestos donde está la fuerza de protección y llega helada. Pero no apurarse que con esto no se termina todo. Todos los días, revista, cuando no es de una cosa, de otra y además otros servicios interiores, como guardias (al que le toca) limpieza, patatas, cuarteleros, etc.

Ocurre también de novedad, que no nos llegan aquí, ni los impermeables, ni capotes-mantas (estos capotes ya lo tienen algunos: Estado Mayor, Tren regimental, Ametralladoras). Pero nosotros, que somos precisamente los que nos tiramos cuatro horas de parapeto, no hemos hecho más que verlos); tampoco llegan los paquetes particulares, ni postales ni por la Diputación ni los aguinaldos, ni nada. Ya veremos si los aguinaldos nos llegan en el primer convoy que nos traigan, pues según nos han dicho, los del Zoco ya los tienen.

En el convoy del día pasado, sucedió que salimos á esperarlo casi todos «voluntariamente», con el objeto de protegerlo si algo ocurría. Bajamos lo que menos, una docena de Nosotros en nuestra ilusión esperábamos cargados de paquetes hasta los topes (que valga esto de los topes) y después de esperarlos mucho tiempo, en una cima que se dominaba todo el camino, desplegados almando del sargento Aparicio, llegan tres miserables mulos sin paquetes ni nada de lo que esperábamos. ¡Adios ilusión!

—Pero cuánto habéis tardado! —qué habéis hecho en tanto tiempo?

—Pues.... se nos han caído los mulos y.... hemos estado cargándolos...

Además de traer poco, llegar tarde. Paciencia y otra vez será; mañana ó pasado, esperaremos con la misma ilusión que en el anterior, que vengan los mulos cargados de regalos, como los niños esperan con resignación hasta que vienen los Reyes.

El tiempo sigue bueno y únicamente por la noche se siente un frío que lo alivianos algo, con unos braseros que hemos preparado con unas latas viejas. Para dormir, nos metemos en unas chavolas ó huecos abiertos en las trincheras, cubiertos con hojuelas y cacharros viejos.

En Melilla eran peores la generalidad de los parapetos, pues la tierra estaba más fresca, más húmeda, además que aunque malas, estas chavolas nos amparan mucho.

Los primeros días de parapetos en Melilla teníamos á la orden del día una nota amena. Los cañones que tenían los moros en él Gurugú nos divertían una barbaridad, siempre estabamos con la vista fija hasta ver cuando aparecía el fogonazo y después contestaban los nuestros y más tarde esperábamos que nos dijeran si habían hecho efecto los disparos, donde habían caído y si explotaban ó no explotaban.

Aquí también nos divierten los moros de las kabilas de por aquí abajo; tienen sus guardias y se las entienden con luces. Unas veces aparece la luz en un sitio y más tarde contestan con otra luz desde las kabilas, y así toda la noche. Son estos vecinos nuestros unos buenos amigos, pero yo no me fío; más de una vez el de la luz del monte habrá hecho señales á su eje diciéndole: «les asusto á los de la posición?», y el jefe, viejo prudente le habrá contestado: «No hagas tonterías; á esos no les puedes tu asustar, ¡mamelucos!».

Quedan invitados todos nuestros amigos,

Información nacional

(Por teléfono)

LLEGADA DE HERIDOS

Sevilla.—A las diez y media de la mañana llegó el tren hospital número 2, procedente de Málaga.

Venían en él 31 enfermos y 52 heridos, procedentes de los hospitales de aquella ciudad.

Les esperaban en la estación el infante don Carlos, los gobernadores civil y militar y numerosas personas.

Cuarenta y seis heridos fueron llevados al hospital de la Cruz Roja, cinco presuntos inutilizados al militar y el resto a los demás.

El soldado José Segorbe, inutilizado, pidió permiso al infante para pasar el día con su familia, que había venido a esperarle, permiso que le fué concedido.

A CUBRIR BAJAS

Vitoria.—Esta madrugada salió un tren militar con fuerzas del regimiento de Artillería que guarneció esta plaza.

La expedición la forman 318 hombres que van a Melilla y Ceuta a cubrir bajas.

Los despidieron cariñosamente los jefes y oficiales del regimiento.

SE AGRAVA LA HUELGA DE FERROVIARIOS

Salamanca.—Las Juntas directivas de los ferroviarios pertenecientes a las líneas de Madrid-Cáceres-Portugal y Ferrocarril del Oeste de España, han presentado una comunicación anuncian la huelga por no solucionarse el conflicto planteado con los obreros de la línea Medina-Salamanca y Salamanca Fuentes de Oñoro.

Se habla de solidaridad de obreros de otras líneas.

El gobernador ha manifestado que no está dispuesto a consentir huelga por solidaridad y que desde hoy tomará las necesarias medidas para impedirla.

HAN COMENZADO LAS AGRESIONES

Esta mañana, un grupo de mujeres de los huelguistas intentó agredir a una señorita mecanógrafa que trabaja en la oficina de la línea portuguesa.

Varios grupos de huelguistas quisieron coaccionar a obreros que no se cundaron el paro, evitándolo la intervención de la Guardia civil.

COALICION ELECTORAL

Pamplona.—Queda concertada la coalición electoral entre los mauris, liberales y el Centro Católico Español, formado por jaimistas disidentes.

Aspiran a ocupar cinco concejalías vacantes.

VISITA DE INSPECCION

Barcelona.—Ha llegado el marqués de la Ribera para inspeccionar los hospitales de la Cruz Roja y dar cuenta a la Reina del resultado de sus observaciones.

EL TEMPORAL DE NIEVES

Santander.—El temporal de nieves no amaina. En Reinosa y Mataporque la acumulación de nieves dificulta la circulación de los trenes, a pesar de que las máquinas exploradoras no cesan de trabajar para dejar expedita la línea.

En el mar también es malo el tiempo y muchos barcos han tenido que regresar a puerto en arribada forzosa.

EN LEÓN

León.—Cada día es más violento el temporal de nieves. En el puerto de Pajares la circulación está casi interrumpida por haberse acumulado nieve en grandes cantidades.

Continuamente trabajan las máquinas exploradoras; pero como no cesa el temporal, se obstruyen rápidamente las líneas descongestionadas con tanto trabajo.

UNA PALMERA HISTORICA

Almería.—El fuerte vendaval ha derribado una palmera histórica de la alameda que conduce á la Rábida.

Se decía que esta palmera data de los tiempos del descubrimiento de América.

Los periódicos piden que el tronco del árbol sea llevado á un museo.

El temporal ha causado enormes daños en toda la provincia, derribando muchos árboles frutales.

EN FAVOR DE VIGO

Vigo.—La Asamblea de fuerzas vivas se ha reunido acordando dirigirse al ministro señor Maestre para que conceda á la Junta de Obras del Puerto autorización para que efectúe las rápidas obras necesarias á consecuencia de los destrozos del temporal, sin que se cumplan las formalidades de subasta. También pedirán al ministro que haga un viaje á esta población para que pueda apreciar por sí mismo los daños que ha causado el temporal.

De Marruecos

(Por teléfono)

BERENGUER MEJORA

Tetuán.—El alto comisario continúa mejorando del catarro gripe que padece.

LA QUINTA DE 1918

Ceuta.—Según noticias, la Comandancia general de Ceuta ha ordenado a todos los Cuerpos que se tenga preparada la documentación de los soldados pertenecientes a la quinta de 1918, que han de ser licenciados en breve.

Es posible que el día 21 salga la primera expedición para la Península.

SERVICIO DE AUTOMOVILES

Melilla.—Queda inaugurado el servicio rápido de automóviles entre Melilla y Uxía.

Los automóviles salen de Melilla a las siete de la mañana y llegan a Uxía a la una, con tiempo para tomar el tren de Orán.

EL TEMPORAL

Melilla.—El temporal amaina, pero no ha llegado el correo de Málaga.

LAS TROPAS FRANCESAS

Tazza.—El grupo móvil ha terminado su concentración en Missour.

Sus fuerzas de vanguardia han atravesado la parte superior del río Muluya sin encontrar resistencia.

LICENCIAMIENTO

Larache.—Por la Comandancia general se ha ordenado que esté todo dispuesto para repatriar a los soldados de la quinta de 1918.

ACCIDENTE

Melilla.—Esta mañana, cuando iba á caballo por el campo de Frajana el periodista don Ezequiel Endériz, se espantó la cabalgadura y arrojó al jinete sobre las piedras del río.

Recogido el señor Endériz por unos moros, le llevaron á la alcazaba de Frajana, desde donde se le trasladó al Hotel Fornos, donde se hospeda. Los médicos le reconocieron y le apreciaron una herida leve en la cabeza y la dislocación total del pie derecho.

Esta dislocación le impedirá andar durante bastante tiempo.

PREPARANDOSE PARA UNA OPERACION

Larache.—Después de conferenciar con el Alto Comisario, regresó al campamento general de Muires el señor Barrera, para ponerse al frente de su columna, que hoy debe ocupar una importante posición.

Con esto se darán por terminadas las operaciones en este territorio, pues las lluvias y el viento hacen muy dura la vida de campaña.

COMUNICADO OFICIAL

En el ministerio de la Guerra se ha entregado á la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«Según comunica el alto comisario, no ha ocurrido novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

El comandante general de Larache comunica que después de haber efectuado el repliegue de la columna en las operaciones de ayer